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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Barmen 
 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Silvia Füsgen 
 
563 6993 
563 8111 
Silvia.Fuesgen@stadt.wuppertal.de 
 
15.06.11 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Barmen (SI/1335/11) am 
14.06.2011 
 
Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Horst Almenräder , Herr Herbert Fleing , Herr Spiridon Lainas , Herr Dirk Newig , Herr Markus 
Stranzenbach ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Maren Butz , Herr Ulrich Lonn , Herr Manfred Mankel (stellv. Bezirksbürgermeister) , Herr 
Roland Rudowsky , Herr Sedat Ugurman ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Ilona Schäfer , Herr Marc Schulz , Frau Tina Schulz ,  
  
von der FDP 
 
Herr Harri Thomas ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Dr. Dirk Krüger ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Wilfried Josef Klein , Frau Angela Priggert , Herr Michael Schnorr , Herr Jörn Suika ,  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Michael Wolff  
 
von der Verwaltung 
 
Herr Blöser (R 104), Herr Neumann (GMW) 
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vom Wuppertaler Jugendrat 
 
Sinan Gümüs 
 
von der Polizei 
 
Herr Bieringer 
 
von der Presse 
 
Herr Juhre (WZ), Herr Macheroux (WR) 
 
 
Nicht anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Hans-Hermann Lücke , Frau Margot Schneider ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Bettina Granitzki ,  
  
von der WfW 
 
Herr Stefan Teichler ,  
 
 
 
Schriftführer / in:  
Silvia Füsgen 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:25 Uhr 
 
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Herr Mankel alle Anwesenden sich für eine Gedenkminute 
zu Ehren des kürzlich verstorbenen ehemaligen Bezirksvertreters, Stadtverordneten und 
Landtagsabgeordneten Peter Brakelmann zu erheben. 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht aus dem Wuppertaler Jugendrat 
  
 Sinan Gümüs legt einen Flyer vor, den der Jugendrat für den Wuppertaler Osten 

erstellt habe. Dieser enthalte interessante Informationen für Jugendliche und 
werde jetzt über Schulen und Jugendeinrichtungen an diese verteilt. 
 

2 Kreuzung Fischertal / Winklerstraße - mdl. Bericht 
Berichterstattung R 104 

  
 Herr Blöser stellt ausführlich den Sachverhalt und die Begründung der 

Verwaltung dar und beantwortet abschließend die Fragen aus der 
Bezirksvertretung hinsichtlich einer Blindenakustik an dieser Kreuzung. 
 

3 Arbeiten am Haus der Jugend - mdl. Bericht 
Berichterstattung Herr Neumann GMW 

  
 Herr Neumann stellt die Planungen zur Gestaltung des Umfeldes nach Abriss 

des Anbaus am Haus der Jugend vor. Er geht dabei sowohl auf die 
Fassadengestaltung als auch auf Sicherheitsvorkehrungen und ein mögliches 
Beleuchtungskonzept ein. 
Die Bezirksvertretung nimmt die Vorschläge zustimmend zur Kenntnis. 
 

4 Verkehrl. Situation im Bereich KSP Loh 
  
 Herr Lonn berichtet, der Unterbarmer Bürgerverein habe sich sehr besorgt 

gezeigt, da viele Kinder über den aufgeschütteten Wall direkt auf die Straße 
liefen. 
Sei der Zaun nun deshalb errichtet worden oder habe dieser schon vorher 
bestanden und werde überklettert? Falls dies der Fall sei, bitte er um Information, 
welche Maßnahmen zur Gefahrenabwehr hier möglich seien. 
 
Die Geschäftsstelle weist daraufhin, dass auch der Bezirksbürgermeister von 
Bürgern angesprochen worden sei, weil zahlreiche Kinder aus der Schwebebahn 
direkt über die Straße liefen, ohne den Verkehr zu beachten. Hierbei sei das 
Konzept der „gelben Füße“ aus Heiligenhaus angesprochen worden, das sich zur 
Gefahrenabwehr sehr gut eignen solle. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 14.06.2011: 

Die Verwaltung wird gebeten, die Situation vor Ort zu prüfen und geeignete 
Maßnahmen zur Gefahrenabwehr zu ergreifen. 
 

 Einstimmigkeit  

5 Instandsetzung Brücke Brändströmstraße ( 1. Bauabschnitt ) 
Vorlage: VO/0449/11 

  
 Herr Lonn bezieht sich auf die Vorlage VO/0015/11 und fragt nach, ob die 

Maßnahme Rolingswerth / Höhne auch noch erforderlich sei, wenn es bei der 
Brücke Brändströmstraße nicht zu einer Vollsperrung komme. 
 
Herr Schulz bitte künftig bei solchen Verfahren, alle untersuchten Varianten zur 
Kenntnis zu geben, damit der Abstimmungs- und Entscheidungsprozess der 
Verwaltung leichter nachvollziehbar sei. 
 

 Die Information zur Erneuerung des südlichen Überbaus  der Brücke 
Brändströmstraße  ( 1. Bauabschnitt ) wird ohne Beschluss entgegen genommen. 
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6 Einrichtung einer Wendemöglichkeit im Bereich der Berliner Straße / östlich 
Brändströmstraße 
Vorlage: VO/0454/11 

  
 Die dauerhafte Einrichtung einer Wendemöglichkeit auf der Berliner Straße in 

Höhe Hausnummer 94 für den von Osten kommenden Verkehr wird ohne 
Beschluss entgegen genommen. 
 

7 Freigabe von Fußwegen für den Radverkehr 
Vorlage: VO/0459/11 

  
 Herr Suika hält dies in der beschriebenen Form für eine gute Sache. Das 

Aufstellen von Schildern sei sehr hilfreich, weil der Weg de facto schon jetzt als 
Radweg genutzt werde und dies gelegentlich für Fußgänger sehr überraschend 
sei. Während der Einführungszeit bitte er das Ordnungsamt die Situation zu 
begleiten. 
 
Herr Lonn erbittet in diesem Zusammenhang erneut eine klare Aussage der 
Verwaltung zu den Zuständigkeiten der Bezirksvertretung. Mal gebe es 
Entscheidungsdrucksachen, mal Entgegennahmen ohne Beschluss. Der 
Unterschied sei aber nicht erkennbar. 
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegen genommen. 

8 Stadtentwässerung - Maßnahmenkatalog 2012/Katalogentwurf 2013 
Vorlage: VO/0415/11 

  
 Frau Schäfer möchte wissen, aus welchem Grund der Ausführungstermin für die 

Maßnahme Unterdörnen unklar sei. Liege dies ggf. an einer anderen 
Baumaßnahme? 
 
Herr Lonn fragt nach, mit welcher Verzögerung im Bereich Auf dem Brahm zu 
rechnen sei. Die Kleingärtner seien durch die auf der Parkfläche liegenden Rohre 
schon recht eingeschränkt. 
Für die Maßnahme Klingelholl bitte er um Angabe, welcher Bereich genau 
gemeint sei. 

  
Die Bezirksvertretung nimmt den Maßnahmenkatalog ohne Beschluss entgegen. 
 

9 Berichte und Mitteilungen 
  
 01.  Downhillstrecke Kothener Busch 

       Sachstandbericht 
Herr Almenräder möchte wissen, ob bekannt sei, von wem die Beschädigungen 
ausgingen und ob nun regelmäßig damit zu rechnen sei. 
 
02. Kreuzung Winklerstraße / Stresemannstraße 
Herr Blöser erläutert die Gründe für die zusätzliche Ampelanlage. Besonders die 
künftig geänderte Verkehrsführung mache dies erforderlich. 
 
Herr Schulz erbittet nach Ablauf eines Jahres eine erneute Unfallstatistik 
(2010/2011). 
 
Herr Lonn wünscht ergänzend einen Erfahrungsbericht zur Verkehrssituation 
nach dem Umbau. 
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03. Danksagung HC GWW 
 
04. Fahrgastzahlen Fischertal  
      Bürgerschreiben und Antwort der WSW 
 
05. Kosten Werther Brücke 
Herr Thomas kann nicht verstehen, dass die Umbaukosten von anfänglich 
geschätzten 320.000 € jetzt bei über 800.000 € lägen. Er bitte darzulegen, wie es 
zu solchen Abweichungen komme. 
 
06. Wartehäuschen Sedanstraße 
Herr Thomas berichtet, zwischen dem Eigentümer und der WSW habe es eine 
Einigung gegeben. Das Häuschen werde noch im Sommer errichtet. 
 
07. Winchenbachstraße 
Herr Almenräder sagt, auf der rechten Seite bergwärts sei dringend Grünschnitt 
erforderlich. Auch die Verkehrsschilder müssten freigeschnitten werden. 
 
08. Barmer Bahnhof – Reisebushaltestelle 
Herr Dr. Krüger erinnert an seine Anfrage, an welcher Stelle die 
Reisebushaltestelle nunmehr installiert werden solle. 
 
09. Unterbarmer Bürgerverein – Findlinge 
Herr Klein berichtet, die Steine seien als Orientierungssteine gedacht und sollten 
bis Ende des Monats stehen. 
Die Bezirksvertretung begrüßt das Vorhaben und wünscht gutes Gelingen. 
 
 
 
 

  

  

 
 
Manfred Mankel Silvia Füsgen 
stellv. Bezirksbürgermeister Schriftführerin 
 
 


